

## "La Gerbe d'histoires d'enfants"

outil pour les classes qui pratiquent le texte libre

### Le chien Doggy

Doggy est très gentil.  
Il est très sage. Il mange bien. Il dort bien.  
Je trouve qu'il boit très bien.  
Pendant la classe verte, on a emmené Doggy en promenade tous les jours jusqu'au château, jusqu'à la boulangerie, jusqu'au Schneeberg !  
Quand je l'ai tenu en laisse, je lui ai bien montré le chemin. Il ne fallait pas le lâcher.  
Un jour, il s'est enfui. Sa laisse s'est accrochée à un sapin.  
Il a pleuré. Il était loin. Heureusement, la maîtresse l'a retrouvé.  
Moi, Elena, j'aime faire des bisous et des câlins à Doggy.

*Elena, CE1,  
école Freinet de la Mosaïque,  
Schiltigheim, Bas-Rhin*

### De belles vacances

Il y a quelques semaines, je suis allé à Punta Cana.\*  
Dans la piscine, j'ai trouvé 3 petits crabes. Ils faisaient environ 4 cm de largeur. Je les ai attrapés avec une pelle en plastique et mon papa et ma maman les ont pris en photo, puis on les a remis dans l'eau.  
Nous sommes allés sur la plage pour y ramasser des coquillages.  
Nous avons trouvé un bébé tortue.  
Dans la mer, il n'y avait pas beaucoup de poissons.  
Avec mes parents et ma sœur, nous avons fait une sortie pour observer les dauphins.  
On s'est vraiment bien amusés !

*Alexis, CE1,  
école de Brunstatt, Haut-Rhin*

\* Punta Cana : principale station balnéaire de la République dominicaine

Si votre classe souhaite participer au réseau de mise en commun de textes libres et être publiée dans la Gerbe, prenez contact avec

*Annie de Laroche Lambert  
7 rue du lièvre  
68490 Ottmarsheim  
[annie.delarochelambert@wanadoo.fr](mailto:annie.delarochelambert@wanadoo.fr)*

### Damien l'invisible

Damien l'invisible était très marrant.  
En classe il aurait pu :  
- prendre de l'argent sans se faire voir  
- faire les oreilles d'âne au maître  
- dessiner au tableau  
- et même faire des "guillis" aux enfants.  
Mais heureusement, mon frère Damien n'utilisait son pouvoir que pour résoudre les problèmes des enfants et les aider.

*Manon D., CM1,  
école de Keskastel, Bas-Rhin*

### A l'école à vélo

Moi, j'aime venir à l'école à vélo pour économiser l'énergie.  
J'encourage aussi ma petite sœur à faire comme moi.  
Je ne prends pas mon vélo depuis la maison parce que je n'habite pas à Merxheim, mais je roule depuis la gare jusqu'à l'école.  
Et ça c'est déjà génial !

*Lucas B, CE1,  
école «La Rocaille»,  
Merxheim, Haut-Rhin*

### Le cahier de vie

Dans notre classe, nous avons un «Cahier de vie de la classe».

Vous pouvez y trouver : notre charte de correspondance, nos premières lettres pour nos correspondants, la photo de classe de nos correspondants, les bulletins de vote des élections du président du conseil de classe et le résultat du dépouillement.

Ce cahier sert aussi de recueil pour les textes que nous écrivons. Nous en choisissons deux par semaine, en votant à main levée. Les parents y écrivent aussi des mots pour nous encourager.

Chaque jour, un autre élève emporte le cahier chez lui le soir.

*Lylas, CE2,  
école d'Espère, Lot*